



Regresa la movilidad a Gómez Palacio con Paso Inferior Vehicular 5 de Mayo

El gobernador Esteban Villegas Villarreal, al supervisó junto a la presidenta municipal de Gómez Palacio, Leticia Herrera Ale, el avance de esta obra que restablece la movilidad tras dos años de interrupción. **Pág. 02**



Noche de oro y de bronce en natación

Durango brilló con luz propia en los Juegos Nacionales Conade 2024, destacándose en diversas pruebas de natación y trayendo a casa importantes logros. La actuación de los jóvenes nadadores duranguenses fue excepcional, culminando con dos medallas para el estado. **Pág. 20**



Alcalde entrega 5 calles pavimentadas en los fraccionamientos Fideles

El alcalde Toño Ochoa, hizo la entrega de cinco nuevas calles en los fraccionamientos Fidel Velázquez 1 y 2, destacó que las y los duranguenses merecen obras que mejoren su vida. **Pág. 06**

Síguenos en nuestras redes sociales



WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

Regresa la movilidad a Gómez Palacio con Paso Inferior Vehicular 5 de Mayo



Apertura del PIV resuelve de manera total los problemas de embotellamiento que se generaban varias veces al día

Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.

“Ya está funcionando el Paso Inferior Vehicular 5 de Mayo, aunque aún falta un 10 por ciento para su finalización. Era necesario abrirlo para mejorar la atención a la gente. En un mes estará terminado y lo dejaremos bien y bonito”, expresó el gobernador Esteban Villegas Villarreal, al supervisar junto a la presidenta municipal de Gómez Palacio, Leticia Herrera Ale, el avance de esta obra que restablece la movilidad tras dos años de interrupción.

Este proyecto, con una inversión superior a 115 millones de pesos, cuenta actualmente con un avance del 92 por ciento. Los trabajos pendientes incluyen el paso peatonal y ciclista, la iluminación, detalles en las

170 columnas del puente y el cárcamo de bombeo, para evitar inundaciones durante las lluvias, detalló Villegas Villarreal.

Con la apertura del PIV, se resuelven de manera definitiva los problemas de embotellamiento que se generaban varias veces al día debido al paso del tren. Esto era una demanda ciudadana, especialmente de los habitantes y comerciantes de la zona, quienes habían sufrido las consecuencias sociales y económicas de esta obra, prácticamente olvidada por el sexenio anterior.

El gobernador explicó que, aunque la obra sigue en proceso, la circulación se interrumpirá brevemente en algunos momentos para continuar con los trabajos.

La alcaldesa Lety Herrera, felicitó a Esteban Villegas por el gran avance del puente y destacó la importancia de esta obra para los gomezpalatinos.

Señaló que ya no habrá embotellamientos y que ahora contarán con un espacio digno y fluido para transitar.

Vecinos del sector, más de 40 comerciantes y pequeños emprendedores, se mostraron satisfechos con la apertura de esta vía, ya que con ello se renueva la esperanza de que sus negocios recuperen ventas y aumente el consumo en la zona.

Aunque las interrupciones serán intermitentes, todo es con el fin de concluir la obra al 100 por ciento para que los gomezpalatinos puedan disfrutar de una vialidad que agilice sus traslados.

Cabe resaltar que el Paso Inferior Vehicular de la calle 5 de Mayo tiene una longitud de 240 metros lineales y una altura que permite el paso de vehículos de hasta 5.15 metros. Sobre la avenida Enrique Unzueta, el flujo será continuo en ambos sentidos gracias a la apertura de dos carriles.

Durango ya está en el mapa de la Inversión Extranjera Directa: Esteban

Es el resultado de las giras de trabajo para la atracción de empresas, "esto ya es una realidad, vamos a mantenernos ahí", afirmó el gobernador

Comarca Lagunera.

“Es la primera vez en la historia que aparece Durango en el mapa de la Inversión Extranjera Directa”, expresó el gobernador Esteban Villegas Villarreal, al informar que la entidad se encuentra entre las primeras 10 con este beneficio, lo cual la acredita con un grado de productividad.

En gira de trabajo por la comarca lagunera, el mandatario estatal manifestó que tiene confianza en que el estado se mantendrá dentro de dicho rango, debido a que, además de estar entre los primeros diez con mayor Inversión Extranjera Directa (IED), en el conteo aún falta considerar otras inversiones ya concretadas, lo que resultará mayormente positivo, ya que se trata de un impulso a la economía y el comercio internacional.

“Esto ya es una realidad, creo



que vamos a mantenernos ahí”, destacó el gobernador, al recalcar que su Administración se caracteriza por promover a la entidad en sus giras de trabajo al extranjero, como una tierra

con gran capital humano, una reserva de energía, hospedaje industrial y con mano de obra calificada, bondades que han resultado atractivas para la inversión.

Por último, el Ejecutivo estatal adelantó que a finales del próximo mes de julio, se inaugurará la empresa Sensata, dedicada a la fabricación de sensores, con la que continuará el crecimiento económico de Gómez Palacio, con la creación de tres mil empleos directos, los cuales se suman a las diversas compañías recién instaladas en la Comarca y otros municipios.

Cabe recordar que este 2024, llegarán a Durango 31 nuevas empresas, que representarán 26 mil nuevos empleos directos y bien pagados con una inversión de más 30 mil millones de pesos.



Se creará nuevo Plan de Desarrollo Urbano

Durango, Dgo.

La gran familia duranguense tendrá una mejor calidad de vida con la creación del Programa de Desarrollo Urbano para el municipio de Durango 2040, ya que establecerá las bases para lograr un crecimiento ordenado, con certeza jurídica y garantía de que todos los asentamientos contarán con agua, luz y drenaje.

Así lo destacó Toño Ochoa al recordar que, gracias a su nivel de planeación e interés

en la sustentabilidad, Durango ganó el apoyo de Infonavit y ONU Hábitat, para crear el programa.

La directora de Desarrollo Urbano, Norma Miramontes Ayala, adelantó que esta semana iniciarán las mesas de trabajo con representantes de todos los sectores como parte del proceso de autorización, lo que dará paso a la última etapa de socialización y aprobación.

En los últimos dos años la mancha urbana ha crecido alrededor de tres mil hectáreas,

“por eso debemos ser muy responsable sobre todo en el abastecimiento de agua, ya que se puede complicar el tema”, enfatizó Miramontes Ayala.

Aseguró que se plantea una estrategia general para saber hacia dónde crece la ciudad, la cual siempre debe basarse en el abastecimiento y saneamiento de los recursos naturales, trabajo en el que también colabora el Instituto Municipal de Planeación (Implan).

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbese

618 542 5138

Año 31, número 11171

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

Sequía está afectando el precio de los insumos, la carne ya se elevó un 30 %

Adicionalmente hay un castigo por la paridad peso-dólar

Por Martha Casas Durango, Dgo.

El presidente del Consejo de Empresarios Jóvenes (CEJ), Alejandro Treviño Gamboa señaló que el precio de la paridad peso-dólar si representa un desequilibrio en las empresas locales, sin embargo, observan un problema mayor que es la sequía que ya está impactando en precios de los insumos y como ejemplo mencionó que la carne ya se elevó en un 30 por ciento.

“En el Consejo de Empresarios Jóvenes tenemos el

reporte de algunas empresas que han sido afectadas con el cambio de peso-dólar”, aunque dijo que pueda haber cierto efecto compensatorio.

“Yo creo que más allá de la paridad del dólar el tema de la sequía es la que más nos está afectando el tema de los costos no sobre todo en el tema de la carne, el frijol, el maíz, que es lo que ha estado subiendo un poquito más”, señalar que en promedio la carne cuesta un 30% más considerando el año pasado en comparación con el actual.

Eso sí ha estado afectando de manera general, porque no le alcanza a la gente, a los trabajadores, pero también para las

empresas es difícil comprar sus insumos en muchos casos.

En cuanto el incremento de insumos, por la paridad peso-dólar, Treviño explicó que como ha fluctuado el incremento de los productos han sido entre 50 centavos un peso, pero no se tiene todavía una alerta o una estadística grave en ese sentido.

Finalmente apuntó que en el caso de la paridad esperarán el comportamiento en los próximos días, pero en el tema de la sequía sí hay una preocupación importante, porque no se ve que haya un punto final de este fenómeno climático y por lo tanto las consecuencias económicas podrían ser más complicadas.



Alcalde entrega 5 calles pavimentadas en los fraccionamientos Fideles

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Las tardes serán de cascarita con los amigos o para una buena plática entre vecinos, gracias a la pavimentación de las calles en los fraccionamientos Fidel Velázquez 1 y 2. El alcalde Toño Ochoa, al entregar cinco nuevas calles en estos asentamientos, destacó que las y los duranguenses merecen obras que mejoren su vida.

“Nos comprometimos a pavimentar un millón de metros cuadrados, lo vamos a cumplir, es lo que merecen los duranguenses”, comentó Ochoa durante la ceremonia de entrega. Las calles Tapiceros, Madereros, Mineros, Soldadores y Yeseros ahora lucen renovadas y ordenadas, mejorando significativamente la calidad de vida de los resi-



dentes.

Javier Chávez Cibrián, director municipal de Obras Públicas, señaló que estas cinco vialidades se suman a otras más que serán entregadas próximamente, totalizando nueve mil 692 metros cuadrados. La meta para este 2024 es pavimentar 300 mil metros cuadrados, de los cuales ya se ha avanzado

un 76.6 por ciento, es decir, 230 mil metros cuadrados.

Con estas acciones, Toño Ochoa reafirma su compromiso con los ciudadanos de Durango, quienes ahora cuentan con calles “Al millón”. Esta iniciativa no solo mejora la infraestructura vial, sino que también fomenta la convivencia comunitaria y el desarrollo social en la región.



Animales callejeros también sufren por las altas olas de calor

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Ante las altas olas de calor y los estragos que sufren los animales callejeros, como perros y gatos, la regidora por Movimiento Ciudadano, Martha Palencia, comentó que se trabajará más en el tema de la esterilización y la vacunación contra la rabia. Asimismo, hizo un llamado a la ciudadanía para que coloque recipientes con agua en los parques públicos.

“Por supuesto, estamos viendo un gran número de perros y gatos callejeros y claro que esto es lamentable, pues son seres vivos y creo que debe existir un programa emergente para ayudarles a los animales. Dentro de la comisión de hacienda, en días pasados, tu-

vimos a bien tocar este tema y quedamos en citar a los encargados de estas áreas, junto con el director de finanzas, para ver en qué quedó el dinero que se había destinado para la campaña de esterilización, las campañas de vacunación, etcétera y para ver cómo apoyar a los animales en cuanto a proporcionarles agua. Durango es amante de los animales y creo que todos debemos involucrarnos en ayudarlos”, expresó.

También hizo un llamado para que la gente se sensibilice con el tema de los animales y coloque recipientes con agua y comida en los parques públicos.

“Les pido que, en los parques públicos, no afuera de sus casas para evitar problemas vecinales, sino en los parques públicos, en

las plazas, en las áreas verdes, podamos poner recipientes con agua y algún alimento, como croquetas. Creo que esto ayudaría mucho a que esos animales sobrevivan en esta época de calor, ya que esto puede ser peligroso para la misma ciudadanía, porque un perro que ya anda con esta situación de hambruna y deshidratación, lógicamente, puede morder en cualquier momento”, indicó.

Por último, dijo que son necesarias las campañas de vacunación contra la rabia, por lo que se abordará el tema con la dirección de salud municipal para ver cómo pueden instalarse estas campañas en los diferentes puntos de nuestra ciudad, para ayudar a los animales.



Congreso reconoce la labor de los medios de comunicación

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

En el marco de la conmemoración del Día de la Libertad de Expresión, la presidenta de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Sandra Amaya Rosales, destacó la labor fundamental que desempeñan los medios de comunicación en la sociedad duranguense.

Durante un encuentro con directores, jefes de información y reporteros que cubren la fuente del Congreso del Estado, Amaya Rosales expresó su profundo agradecimiento por la cobertura que brindan al Poder Legislativo y por su

compromiso con la verdad y la información.

“Los diputados y diputadas estamos dedicados a construir un Durango fuerte para seguir adelante”, resaltó la presidenta de la Junta de Gobierno al valorar la crítica constructiva que ofrecen los medios de comunicación, la cual contribuye a mejorar y a servir mejor a los duranguenses.

En nombre de todas y todos los integrantes de la Sexagésima Novena Legislatura, Amaya Rosales, quien también coordina el Grupo Parlamentario de Morena, destacó la labor cotidiana de los medios para informar a la ciudadanía sobre el trabajo legislativo.

El encuentro contó con la presencia del coordinador del PAN, Alejandro Mojica; del coordinador del GPPRI, Ricardo López, así como de las legisladoras Vero Pérez, Cindi Pastrana, Sandra Luz Reyes, Marisol Carrillo, Yolanda Pacheco, Diana Barraza y de los legisladores Enrique Benítez y Carmelo Fernández.

Este reconocimiento refuerza el compromiso del Congreso del Estado de Durango con la libertad de expresión y subraya la importancia de una relación colaborativa y transparente entre el poder legislativo y los medios de comunicación para el beneficio de la sociedad duranguense.



UJED invita a la conferencia magistral “De la depresión a la vida”



Durango, Dgo.

El psicólogo argentino Omar A. Hein será el ponente de la conferencia magistral titulada “De la depresión a la vida”. Esta actividad, abierta al público en general y a la comunidad universitaria, abordará un tema fundamental: la salud mental.

La salud mental incluye nuestro bienestar emocional, psicológico y social. Afecta la forma en que pensamos, sentimos y actuamos cuando enfrentamos la vida. También influye en cómo manejamos el estrés, nos relacionamos con los demás y tomamos decisiones. La salud mental es crucial en todas las etapas de la vida, desde la niñez y la adolescencia hasta la adultez y la vejez.

Por ello, las asociaciones Misión Esperanza (provida) y Mujeres en Conquista (profamilia), comprometidas con el desarrollo y crecimiento de nuestra sociedad, organizan cada año diversas actividades para llevar un mensaje de apoyo a la comunidad, espe-

ENTRADA GRATUITA
14 DE JUNIO
6:00 P.M.

DESDE BUENOS AIRES, ARGENTINA
Psic. Omar Hein

DE LA DEPRESIÓN A LA VIDA

INSTITUTO DE BELLAS ARTES UJED

UJED
UNIVERSIDAD JUÁREZ DEL ESTADO DE DURANGO

MISIÓN ESPERANZA
Pro Familia A.C.

MUJERES
En Conquista

cialmente a quienes pudieran estar atravesando problemas de salud mental. Estas organizaciones se acercaron a la Universidad Juárez del Estado de Durango para realizar esta conferencia dirigida principalmente a los universitarios.

El psicólogo Omar Hein, terapeuta familiar y experto en sexología, ha colaborado con

numerosos medios de comunicación y ha publicado varios libros de divulgación a lo largo de su carrera.

La conferencia se llevará a cabo el viernes 14 de junio a las 18:00 horas en el Instituto de Bellas Artes, ubicado en la esquina de Negrete y Bruno Martínez. La entrada es gratuita.

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES



@ContextodeDurango



ContextoDurango



ContextodeDurango



Contextodgo



@tvcontextodurango



@ContextodeDurango



contextodedurango.com.mx



Ni Gonzalo ni Margarita están a la altura de lo que Durango requiere: LEBO



Por Luis Juárez Durango, Dgo.

El diputado Luis Enrique Benítez Ojeda, se manifestó respecto a la victoria al Senado de Margarita Valdez y Gonzalo Yáñez, integrantes de la coalición Juntos Hacemos Historia, él menciona un triunfo atribuido gracias al impulso y vuelo de la carrera presidencial.

“Ni uno de los dos se ha visto empeñado por darle a Durango, algo adicional por la presidencia de la república, ni siquiera lo de Agua Saludable que tanto presumen en La Laguna, vino del gobierno federal, queremos senadores y diputados federales proactivos que proponen, que gestionen, que tocan puertas, si no, son inútiles e inservibles para el estado”, fueron las declaraciones del diputado.

Asimismo, relacionó la victoria de 2018 de López obrador, con la de Claudia Sheinbaum, al señalar que ganaron por ella y no por mérito propio, incluso agregó que en los últimos seis años no dieron resultados, “12 años de senadores es bastante jugoso, la dieta, el sueldo, para que no hagan nada por Durango”, finalizó.

De acuerdo con este periodo electoral, el diputado mencionó que no le sorprendió la derrota debido a que Morena cuenta 23 entidades, programas sociales, dinero. Todo para ganar, una derrota que la atribuye a múltiples factores, además, del análisis de perfiles de candidatos en otros lugares.

Por otra parte, en el tema de la desaparición del Partido de la Revolución Democrática (PRD)

a consecuencia de no obtener la cantidad de votos necesaria para permanecer con el registro, el diputado comentó que quedan fuera, por lo que se necesita replantear condiciones y acuerdos entre el PRI y el PAN.

No obstante, considera que el tema de las alianzas desaparecerá del escenario nacional poco a poco en el caso de estas dos fuerzas políticas, en algunas regiones se puede dar una vez que la gente tome una decisión.

Acorde a la dirección del PRI, Benítez Ojeda, comentó que el partido debió actuar desde hace tiempo para dejar de ser un partido marginal, sin embargo, señaló que favorece, enlistar a amigos a las plurinominales y no a las expresiones y a grupos regionales, estatales y locales.

La gente decidió a la LXX legislatura

La fotografía de los candidatos en la boleta... la gente supo exactamente por quién estaba votando: Alejandro Mojica.

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

El diputado y candidato más votado, Alejandro Mojica Narváez, mencionó que no es mucho de triunfalismo, ya que lo que él busca es hacer equipo por Durango con los próximos legisladores para servirle a la ciudadanía y mejorar la vida de la gente.

Un congreso conformado por 12 miembros de la alianza "Fuerza y Corazón por México", 12 de la coalición "Sigamos

Haciendo Historia" y uno de Movimiento Ciudadano (MC), así es como estará conformada la próxima legislatura en Durango.

En este sentido, Mojica, se mostró entusiasmado al reafirmar que será un periodo interesante ya que, así lo decidió la ciudadanía por lo que se tiene que respetar la decisión ejecutada por parte del electorado.

"Vimos la fotografía de los candidatos en la boleta, la gente supo exactamente por quien estaba votando a nivel federal no tienen ese avance, a nivel local ya lo logramos hay que premiar o fortalecer a quien

se la juega en la cancha, en el territorio, con la gente en el estado, en los 15 distritos", señaló el diputado.

Para el caso de iniciativas pendientes, el diputado señaló una postura a favor de un periodo extraordinario para sacar temas importantes como la ley de acoso escolar, la ley de fiscalización entre otras.

Referente al rezago legislativo, mencionó que se trata de calidad y no de cantidad para que el trabajo en materia de legislación y el presupuesto los sienta la gente por lo que se tiene que priorizar más en el tema de eficiencia para el acumulo de propuestas.



Pocas solicitudes de permisos para venta de productos por el Día del Padre

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

Son escasos los permisos para la venta de productos por el día del padre que se han solicitado ante la comisión de Actividades Económicas, según informó el director de Inspectores Municipales, Ubaldo Salazar Chávez, quien manifestó que realizarán recorridos en los diferentes panteones y el centro histórico para asegurarse de que no haya vendedores sin el permiso correspondiente.

“El próximo domingo son los festejos del día del padre y no se

percibe tanto entusiasmo como en el día de la madre. Desde la dirección estaremos pendientes, realizando recorridos para verificar si hay vendedores ambulantes o si algún comercio establecido saca sus productos a la venta en la calle. Hasta ahora, son pocos los permisos otorgados por la comisión de actividades económicas, especialmente en algunos panteones con venta de flores”, señaló.

Hasta la fecha, los permisos otorgados por la comisión de Actividades Económicas para el día del padre 2024 son: para el panteón de Oriente, 24

para venta de flores y cuatro para comida y aguas frescas. Asimismo, el panteón Jardín cuenta con dos para venta de flores, mientras que para el panteón Getsemaní se ha otorgado solo uno para venta de comida y aguas frescas y algunos más para venta de flores en el bulevar Domingo Arrieta.

“Se espera que lleguen más solicitudes durante el día, pero estamos atentos. Te comento que aunque no se celebra tanto como el día de la madre, la dirección estará presente realizando recorridos y vigilando la situación”, concluyó.

Buscarán regular el tema de las personas en situación de calle

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

No es para nadie ajeno ver la presencia de personas en situación de calle que deambulan en el primer cuadro de la ciudad, incluso que se han apropiado de espacios públicos, poniendo en riesgo a la ciudadanía, pues por momentos se tornan agresivos.

Ante esta situación, la regidora Isabel Ontiveros informó que se buscará trabajar en mesas de trabajo donde se involucren diferentes direcciones para regular el tema de las personas en situación de calle, problema que cada día se acrecienta más en la ciudad.

“Las personas en situación de calle tienen un problema de salud mental, y esta salud mental viene derivada obviamente de las adicciones, ya sea alcoholismo, ya sea drogadicción. Siempre las autoridades, por ejemplo, el DIF municipal

o incluso seguridad pública, realizan sus operativos, los recogen, los bañan, les cambian ropa y no los pueden retener en el albergue, es decir, no pueden obligarlos a quedarse, porque violaría sus derechos humanos. Entonces, salen del albergue y vuelven a las calles. Obviamente, no podemos tapar el sol con un dedo; es un problema social que tenemos aquí en el municipio, pero estamos trabajando en ello”, comentó.

La exdirectora de DIF Municipal dijo estar comprometida con este tema, por lo que desde la regiduría trabajará desde el ayuntamiento en mesas de trabajo donde se involucren diferentes direcciones relacionadas con el tema de las personas en situación de calle.

“Te voy a poner un ejemplo: el DIF municipal recoge a una persona y solicita apoyo a salud mental para llevarla al hospital.

La llevan y, desde que llega, le preguntan quién se va a hacer cargo de ella. Obviamente, el DIF no puede hacerse cargo, seguridad pública tampoco. La persona a cargo, que debería ser un familiar, tiene que estar visitando al paciente, llevándole el medicamento, etcétera. Realmente, es un problema social muy grande; es un problema que tenemos que regular y estamos comprometidos a hacerlo, pero no es un problema fácil. Aquella persona que piense que el problema de las personas en situación de calle es fácil, se equivoca”, indicó.

Por último, dijo que están hablando con algunos centros de rehabilitación para que también formen parte de estas mesas de trabajo y comenzar a canalizar a indigentes por sus problemáticas de adicciones, además de exhortar a sus familiares para que también se ocupen de ellos.

Aún no terminamos: López Pescador

Por Luis Juárez

Durango, Dgo.

El diputado Ricardo López Pescador, señaló que en caso de que la Comisión de Hacienda emita dictámenes en relación con la revisión de las cuentas públicas, se puede llegar a un periodo extraordinario, periodo en el que se puede avanzar en trabajo legislativo para no dejarle pendientes a la próxima legislatura.

En este sentido, señaló que temas que urgen en esta legislatura es concretar la ley de fiscalización ya que mencionó que la entidad autoridad del estado necesita parámetros más concretos de como fiscalizar el recurso público y un sistema más eficiente y en el tema del acoso escolar.

“Esta legislatura no le tuvo miedo a ningún tema le

entramos a todos los que se presentaron hay desde luego logros y hay también pendientes que dejaremos a la próxima legislatura”, apuntó el diputado.

Para el tema de las iniciativas duplicadas, el mismo diputado se les refirió como propuestas intrascendentes debido a que no son viables para incorporarlas a la legislación por lo que han entrado a revisión para retirar aquellas que no serán producto de un dictamen “ni en contra ni a favor”, dado a que se trata de pleonasmos que rompen la armonía legislativa.

Incluso, Pescador, indicó que se trata de despejar el camino para la siguiente legislatura y no dejar cargas de trabajo que puedan angustiarles, para que los próximos diputados puedan llegar a ejercer sus funciones de manera tranquila.

En el caso de hacer sonar al

PRI en las diferentes cámaras como lo es el Senado y Congreso de la unión, Ricardo López, mencionó que tiene que haber oposición, incluso señaló que de esto se trata la democracia, de ver a quién le da más confianza la ciudadanía, sin embargo, reiteró que la coalición no está muerta.

“¿Qué tiene que hacer la oposición?... ganarse la confianza de los ciudadanos a través de mensajes, razonamiento, encabezar causas, estar en contra de los abusos del poder que se presentan y que seguramente va a haber porque el poder por sí mismo en su ejercicio implica un abuso y más cuando se tiene tanto, nosotros esperamos que los próximos seis años sea de equilibrio y no sea de imposición como este sexenio”, declaró el diputado.



Hemos avanzado bastante en el rezago: Sandra Amaya



La presidenta de la JUGOCOPO comunicó que gracias a los avances de trabajo actualmente se tienen 190 iniciativas pendientes

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

La presidenta de la Junta de Gobierno y Coordinación Política (JUGOCOPO) del Congreso del Estado, Sandra Amaya, comunicó que en esta semana se le dará continuidad a los avances en materia legislativa, por lo que mencionó que se ha hecho un pacto con los demás miembros que conforman la legislatura para sacar "lo más posible de iniciativas pendientes".

"Yo sé que la próxima legislatura va a estar llena de diputados que van a trabajar mucho, que van a salir adelante en todo, pero, sí creo que nosotros debemos cumplir con un

trabajo, tenemos que demostrar que estamos dispuestos hacer todo para dejar limpio el tema de las iniciativas pendientes", comentó.

En este mismo sentido, indicó que es imposible dejar limpio alguna clase pendiente ya que se pueden prestar escenarios en el que hasta el último día se llegan a proponer iniciativas, sin embargo, externó que continuarán con los temas prioritarios.

Asimismo, hizo referencia al tema de la revisión de cuentas públicas por lo que apuntó que si contarán con un periodo extraordinario a principios del mes de agosto para terminar con este tema y al mismo tiempo aprobar iniciativas que se dictaminen en las comisiones.

En lo que compete al tema de la próxima legislatura, Sandra Amaya, dio a conocer que puede llegar a ser dinámica gracias

a la llegada de rostros nuevos, pero, mostró una postura en siempre mantener el acuerdo, diálogo, debate y comunicación para presentar ideas e iniciativas.

Para el tema de la reunión entre Claudia y el aún presidente Andrés Manuel, la diputada se aplaudió el cariño y el liderazgo entre ambos actores políticos, además, de mencionar que la próxima sucesora del poder ejecutivo gobernará con inteligencia y valentía.

"Una vida luchando juntos para sacar adelante un país, hoy lo hemos logrado lo vemos cristalizado ese gran proyecto que hizo nuestro presidente desde el 2018, todo eso que ha logrado y todo ese amor que le tiene a la gente, vamos a ver cosas muy importantes nuevas reformas que desde luego vamos a defender y apoyar", externó Amaya.



Corroboran bajo nivel académico de alumnos duranguenses

Y la zona que presenta menor nivel educativo es la indígena

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El secretario de Educación del Estado de Durango (SEED), Guillermo Adame Calderón indicó que los resultados del examen estandarizado recientemente aplicado revelaron las deficiencias que se tienen en materia académica, donde a los alumnos “nos los dejaron con un bajo nivel, ya teníamos sospecha”, señaló que sobre todo en las zonas indígenas se observa este fenómeno.

“Ya lo teníamos bajo sospecha con los datos que nos dio Mejoredu, pero hoy con este examen estandarizado corroboramos

que en la parte educativa no nos la dejaron, al igual que en la parte administrativa, en un buen nivel, pero la vamos a recuperar”, sentenció.

Mencionó que, así como las finanzas y la administración de la Secretaría de Educación se entregó en muy malas condiciones en la pasada administración estatal, también el nivel académico se entregó en malos niveles.

Dijo que esto representa un gran reto para maestros y para la propia Secretaría, pero aseguró que los docentes tienen la capacidad, “cuando se les trata bien, responden muy bien”, acotó.

“Los maestros de Durango le respeta sus derechos, cuando les paga sus salarios, cuando

hablas bonito de ellos y te sientes orgulloso, saben responder y a través de su dedicación, poder regresar ese lustro, esa belleza que teníamos en otros años, (con educación) de calidad”, dijo.

Se refirió a que la Secretaría y el sistema educativo de Durango han tenido muy buenos niveles en el pasado y lo correcto es que se regrese a esa posición.

De tal suerte, Adame Calderón anunció que emprenderán un programa integral donde incluso podrían tener clases de fines de semana o algún tipo de curso durante las vacaciones, todo ello con la intención de recuperar ese nivel académico que se perdió.

3 de cada 10 personas de la diversidad fueron sometidas a terapias de conversión

Ahora, las multas son de 200 mil pesos y 6 años de cárcel

Por Martha Casas Durango, Dgo.

Alan de la O, líder del colectivo LGBT lamentó las estadísticas que señalan que tres de cada 10 integrantes de la diversidad fueron sometidos a terapias de conversión, lo anterior lo dijo a propósito de que el pasado lunes entró en vigor la ley que protege a las personas de este tipo de tortura.

Con esta legislación que entró en vigor, quedaron prohibidas esas terapias de conversión y las autoridades podrán multar hasta con 200 mil pesos y sentenciar a seis años de cárcel a los centros y a quien incurra en la práctica de este tipo de "terapias".

Precisó que los castigos previstos en la nueva ley incluyen

amonestaciones para los padres de familia que provoquen este tipo de torturas.

Y es que explicó que este tipo de acciones son realmente una vejación a los derechos humanos y sí se practican en Durango, se tiene conocimiento de que se han llevado a cabo en algunos centros de rehabilitación, que si bien, son preferentemente destinados a personas con consumo de drogas o alcohol, también ejercen este tipo de terapias.

De igual manera algunos lugares que son de tipo religiosos cometen actos de este tipo que no dejan de ser una transgresión a los derechos humanos de las personas LGBT, una tortura y eso tiene que ver con la solicitud de los mismos padres, quienes son los que muchas veces provocan este tipo de agresiones.

Por este tipo de procesos en Durango, el año pasado se realizó una encuesta en donde 31 por ciento o 32 por ciento de las personas de la diversidad que fueron encuestadas, comentaron que habían sido objeto de este procedimiento. Esto significa que tres de cada diez miembros del colectivo han pasado por este procedimiento.

Agregó que una de las cuestiones más graves es que muchos de ellos son menores de edad y no se atreven a denunciar o no tuvieron ni siquiera la oportunidad de hacerlo.

Este es un paso más para la comunidad LGBT y es importante que se conozca que existe ya una ley, sobre todo para aquellos casos de personas que están siendo víctimas de estas terapias, para que se animen a denunciar y a buscar el apoyo de las autoridades.



Súper reprobados en salud mental, un reto para las nuevas autoridades, incluida Sheinbaum

“Urge que las nuevas autoridades entiendan que México tiene violencia, feminicidios, adicciones”

Por Martha Casas Durango, Dgo.-

Como profesional de la salud mental, el psiquiatra Manuel Salazar Enríquez señaló que en el último sexenio hubo un abandono muy marcado en temas de Salud Mental, prácticamente se puede decir que reprobaron y que no han podido reconocer las dolencias que tiene México en esta materia como feminicidios violencia y adicciones, por lo que esto será un reto urgente para la nueva presidenta de la República y para quienes conformarán el Congreso de la Unión.

El experto en Salud Mental, en entrevista se centró en la necesidad urgente de atender este tema que estuvo olvidado en los últimos años, pidió que ojalá se haya tenido una curva de aprendizaje y puedan centrarse en asuntos tan importantes.

Destacó que será importante elegir perfiles adecuados en el gabinete, “porque si vemos las mismas caras, es fácil pensar en que podría suceder exactamente lo mismo”.

A pesar de que se remarcó la urgencia de atender la Salud Mental, nunca se pudo llamar la atención de las autoridades federales y la prueba está en los malos resultados que son claros, hay índices muy elevados de depresión ansiedad un número grave de suicidios entre muchas otras condiciones que han sido producto de esa desatención desde la parte de las autoridades.

Hubo un abandono que sufrió la Salud Mental en el país, no solo con la falta de presupues-

tos, sino que prácticamente no fue prioridad para el actual sexenio, sostuvo Salazar Enríquez. Pidió que ojalá con este cambio de gobierno ojalá a quiénes están llegando a las diversas posiciones, les interese un tema tan sentido y olvidado que es el tema de la Salud Mental.

Pero toque en el caso de Durango, “en el sexenio anterior, el tema no fue relevante el tema ni siquiera articuló un programa, vamos Durango ni siquiera pudo contar con un programa de Salud Mental, además se carece de figuras de autoridad o liderazgo en Salud Mental y por supuesto a mí, desde mi competencia pues me urge que las nuevas autoridades entiendan

que México tiene violencia, que tiene feminicidios, que tiene adicciones, que tiene muchas cosas en salud mental”.

Agregó que además en los seis años que están por acabar, “categóricamente puedo decir que prácticamente no se hizo nada, está reprobado”.

Finalmente, el entrevistado deseó que haya sensibilidad tanto en los legisladores, como en la presidenta de la República y que desde el estado de Durango se pueda trabajar también por encontrar una verdadera atención en este renglón, entonces dimensión de lo que está sucediendo en la sociedad por eso desatención en materia de salud mental.



PAQUETES DE CIRUGÍA INFORMES: 618-496-41-79
496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIOLOGO

HERNIOPLASTÍA \$8,000.00
COLECISTECTOMÍA \$10,000.00
APENDICECTOMÍA \$8,500.00
CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00
CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00

Contamos con servicio de
LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS
Curso de PRIMER RESPONDIENTE
\$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas
Incluye:

- Constancia de participante.
- Constancia a empresa.
- Paséjito con manoplas y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS:
618-817-34-44

Cruz Roja Mexicana Durango
AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 18100120240545

Parque Lineal beneficiará a casi 20 colonias

Consta el proyecto completo de una longitud de 4 kilómetros de áreas verdes de esparcimiento y recreación

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

La colonia José Ángel Leal está a punto de transformarse con la construcción del Parque Lineal, un proyecto que brindará un espacio digno de esparcimiento para los residentes. Rosa Adriana Burgos, vecina del lugar desde hace 38 años, expresó su agradecimiento al alcalde Toño Ochoa por esta iniciativa que estará a solo dos cuerdas de su casa.

“Aquí antes eran predios, nunca se me vino la idea de que

algún día mi colonia tendría un lugar así”, destacó Burgos, refiriéndose al impacto positivo que el Parque Lineal tendrá en su comunidad. Este espacio contará con iluminación, corredores, áreas verdes, espacios de juego para los niños y zonas para hacer deporte, beneficiando a todos los vecinos.

El Parque Lineal se extiende, en su primera etapa, cerca de kilómetro y medio de longitud e incluye la nueva vialidad Prolongación ITD. Además, se realizarán obras significativas como el cruce Niños Héroes y un colector pluvial, lo que proporcionará nuevas oportunidades de recreación y convivencia para la gran familia

duranguense.

Con un 72 por ciento de avance en las obras complementarias, Toño Ochoa reafirma su compromiso con la comunidad al consolidar proyectos de integración social y obras medioambientales. Estos proyectos no solo mejoran el entorno, sino que también transforman la vida de los vecinos de las 19 colonias que serán beneficiadas por el Parque Lineal.

La visión de Ochoa es clara: brindar espacios que promuevan la integración social y el bienestar de los ciudadanos, demostrando que con obras como esta, se puede cambiar y mejorar la vida en Durango.



ESMUMEX presentará “México, Nuestras Raíces” en el teatro Ricardo Castro

***Con los ingresos recaudados se confeccionarán vestuarios y se adquirirán instrumentos**
***Invita también a formar parte de sus distintos talleres**

Por Geraldo Rosales
 Durango, Dgo.

La Escuela de la Música Mexicana, perteneciente al Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED), invita a todo el público a la presentación “México, Nuestras Raíces”, que como es tradición, se realiza año con año con el fin de mostrar el trabajo y los avances de sus estudiantes, además de dar a conocer el próximo curso de verano, al que pueden acceder desde infantes hasta jóvenes y así formar parte de la institución.

Este espectáculo contará con las actuaciones de los grupos representativos de la institución, como el Mariachi Juvenil de la ESMUMEX, el Norteño Aguilar, el Norteño Corazón del Norte, Voces de Durango, la Rondalla Luna Azul,



la Banda Raíces de Mi Tierra, el Grupo Infantil Xocotzin y el Grupo Folklórico Cuicacalli, además del Grupo Tradición Mexicana. Juntos presentarán el espectáculo “México Nuestras Raíces”, donde interpretarán música representativa de distintas regiones del país, como Nuevo León, Veracruz, Nayarit, Sinaloa, Jalisco y Durango.

Los boletos están a la venta en las instalaciones de la ESMUMEX y en la taquilla del Teatro Ricardo Castro, con un costo de 70 pesos; con los ingresos recaudados se confeccionarán vestuarios y se adquirirán ins-

trumentos.

La cita es el viernes 14 de junio en el Teatro Ricardo Castro a las 18:00 h. para disfrutar del espectáculo “México, Nuestras Raíces”. Es importante mencionar que la ESMUMEX abre inscripciones del 22 de junio al 30 de agosto para formar parte de sus distintos talleres, dirigidos a personas de 6 años en adelante, sin límite de edad y en danza a partir de los cuatro años. Para más información, pueden comunicarse al 6188119871 o visitar la escuela ubicada en Zaragoza 210 sur, zona centro.



Martín Alcocer ofrecerá el concierto “El Piano y lo Romántico” este sábado en el teatro Victoria

Por Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

Este próximo sábado 15 de junio, en el teatro Victoria, el reconocido pianista Martín Alcocer ofrecerá un extraordinario concierto titulado “El Piano y lo Romántico”, el cual tiene como objetivo tocar fibras muy íntimas, tal vez nunca conocidas.

El programa para este concierto de piano contará con piezas de grandes autores como Ludwig van Beethoven, Johannes Brahms, Frédéric Chopin y Manuel M. Ponce, todas ellas minuciosamente seleccionadas para propiciar en el espectador un disfrute pleno del concierto en un mismo tono.

Martín Alcocer Hernández es originario de Ciudad Mante, Tamaulipas. Concluyó en 2020 con distinción académica el máster en Interpretación Musical de la Universidad de Chile, donde estudió bajo la tutela de la prestigiosa pianista Edith Fischer, discípula de Claudio Arrau. En 2017 finalizó sus estudios profesionales en la Escuela Superior de Música y Danza de Monterrey, bajo la guía de la maestra Patricia Alvarado.

En su trayectoria se ha presentado como solista y en música de cámara en diferentes recintos como la sala Isidora Zegers en Santiago, Chile; el teatro Regional del Maule en Talca, Chile; la Fundación Hindemith en Blonay, Suiza y en México en la Casa de la Cultura de Monterrey, por mencionar algunos.

Ha tomado clases magistrales con distinguidos músicos como Karl-Andreas Kolly (University of the Arts Zurich), Jorge Pepi (Catedrático de la Universidad



de Chile) y Josep Colom (Blonay, Suiza), y ha participado en diferentes festivales, obteniendo una beca completa en la Semaine Internationale Piano et Musique de Chambre en Blonay, Suiza, en los años 2019, 2022 y 2023.

Este concierto está coordinado por el Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED) y está programado para iniciar a las 20:00 horas. Los boletos ya están disponibles en la taquilla del propio teatro con un costo de 150 pesos.



Pág. 23

Gael se baña de oro



Pág. 25

Todos al Medio Maratón Villista

Noche de oro y de bronce



Gael Sariñana Bacio y Marco Ayub Vallejo Martínez se Cuelgan Medallas en Natación

Por Angel Castillo
Zapopan, Jalisco

Durango brilló con luz propia en los Juegos Nacionales Conade 2024, destacándose en diversas pruebas de natación y trayendo a casa importantes logros. La actuación de los jóvenes nadadores duranguenses fue excepcional, culminando con dos medallas para el estado.

Gael Sariñana Bacio se coronó campeón en la prueba de 100 metros mariposa, categoría 13-14 años varonil, registrando

un espectacular tiempo de 59.12 segundos. Su victoria le otorgó la medalla de oro, marcando un hito en su carrera y destacándose como una promesa del deporte acuático en México.

Marco Ayub Vallejo Martínez también hizo historia al obtener la medalla de bronce en los 50 metros dorso, categoría 19-21 años varonil, con un tiempo impresionante de 27.57 segundos. Su desempeño fue crucial para asegurar otra medalla para Durango y reflejó su gran talento y dedicación en la piscina.

Otros Resultados de los Nadadores Duranguenses

En la prueba de 400 metros libres en la categoría 15-16 años, Valeria Gambino Acosta

se ubicó en la novena posición con un tiempo de 4:47.63 minutos, demostrando resistencia y habilidad en una de las competiciones más desafiantes.

En los 50 metros dorso, Alexa García Frausto, en la categoría 15-16 años, concluyó novena con un tiempo de 32.34 segundos, mientras que Andrea Santos Arámbula, en la categoría 17-18 años, logró un destacado cuarto lugar con un tiempo de 30.89 segundos, quedando muy cerca del podio.

Las pruebas de 100 metros mariposa vieron a varios nadadores de Durango dando lo mejor de sí. En la categoría 13-14 años, Fátima Valeria Castro finalizó octava con un tiempo de 1:09.75 minutos. En la categoría

17-18 años, Melissa Liseth Ruelas terminó novena con 1:06.21 minutos y en la categoría 19-21 años, Mariana Salcido Álvarez alcanzó el sexto lugar con 1:06.28 minutos.

Además del triunfo dorado de Gael Sariñana Bacio en los 100 metros mariposa, su compañero Joseph Martínez finalizó noveno en la misma prueba con un tiempo de 1:02.28 segundos en la categoría 13-14 años varonil. En la categoría 17-18 años, José Adrián Delgadillo se ubicó en la novena posición con un tiempo de 59.95 segundos.

En las pruebas de 200 metros estilo pecho, Fátima Valeria Castro se quedó a un paso del podio al finalizar en cuarto lugar con un tiempo de 2:56.75 minutos en la categoría 13-14 años. Valeria Gambino Acosta, en la categoría 15-16 años, concluyó octava con un registro de 2:58.34 minutos. En la categoría 17-18 años, Jazmín Esmeralda



Herrera alcanzó el quinto lugar con un tiempo de 2:45.92 minutos.

Reflexión Final

La participación de los nadadores de Durango en los Juegos Nacionales Conade 2024 ha sido verdaderamente destacada. La medalla de oro de Gael Sariñana Bacio y la medalla de bronce de Marco Ayub

Vallejo Martínez resaltan entre los logros obtenidos, pero cada competidor ha mostrado un compromiso y una pasión por el deporte que inspiran. Estos jóvenes atletas no solo han representado con orgullo a Durango, sino que también han demostrado que el futuro de la natación en el estado es brillante y prometedor.



Convocan al 21K Medio Maratón Villista

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

En honor al 461 Aniversario de la Fundación de la Ciudad de Durango, el Gobierno del Estado, a través de Ferias, Espectáculos y Paseos Turísticos y en coordinación con el Instituto Estatal del Deporte, invita a todos los entusiastas del atletismo a participar en el 21K Medio Maratón Villista. Este evento emblemático tendrá lugar el 28 de julio y forma parte de las festividades anuales de la ciudad.

El Medio Maratón Villista se llevará a cabo el domingo 28 de julio, comenzando a las 7:00 horas en la entrada principal de la FENADU (Feria Nacional Durango). Los corredores podrán participar en diversas distancias: 21K, 10K y 5K. Además, se incluyen categorías especiales para participantes en silla de ruedas, así como para ciegos y

débiles visuales en la distancia de 5K.

Para inscribirse, los corredores deben llenar el formulario de inscripción, firmar una carta responsiva (los menores de edad deberán contar con la firma de un tutor legal) y cubrir una cuota de 300 pesos. Los participantes extranjeros deberán presentar un documento oficial que acredite su estancia legal en el país. Las inscripciones pueden realizarse en varios puntos de la ciudad, incluyendo Monchys de Lázaro Cárdenas, Cordillera Trek-Negrete 1105 Zona Centro e Instituto Estatal del Deporte en Av. Heroica Colegio Militar.

Todos los corredores recibirán un chip de cronometraje electrónico que contendrá sus datos personales y de la competencia. Es obligatorio usar el número oficial asignado, el cual es personal e intransferible,

y completar el recorrido en el tiempo máximo establecido.

El kit de corredor incluye una playera dry fit, medalla de participación, gorra, vaso, chip de cronometraje, hidratación y el derecho a participar en rifas. Se garantizarán servicios de primeros auxilios en la salida, durante el recorrido y en la meta, además de seguridad vial y vigilancia en toda la ruta. Habrá un servicio de guardaequipajes disponible desde las 6:00 a.m. y se instalarán 16 puntos de abastecimiento con agua a lo largo del recorrido.

El cronometraje será gestionado por un sistema de chips y los jueces designados por el Comité Organizador validarán los tiempos y resultados de los corredores. En caso de controversias, se ha establecido un Jurado de Apelación. Las protestas deberán presentarse verbalmente y ratificarse por



escrito, acompañadas de una fianza de 100 dólares, dentro de la media hora posterior al incidente.

La ceremonia de premiación se llevará a cabo el mismo domingo 28 de julio a las 11:30 a.m., donde los ganadores recibirán sus premios y reconocimientos. Los ganadores de categorías por edad deberán presentar una identificación oficial vigente para la verificación de su participación.

Este Medio Maratón Vilista es una celebración no solo de la rica historia de Durango, sino también de la salud y el espíritu deportivo de su comunidad. ¡Únete a nosotros en esta emocionante celebración! Para más información y detalles de inscripción, visita las oficinas del Instituto Estatal del Deporte o los puntos de registro mencionados.





Úrsula González debuta como juez de esgrima en Nacionales CONADE 2024

La exatleta, dos veces olímpica, comparte su experiencia y conocimientos en la justa, donde se forjó del 2006 a 2013

CONADE

Luego de una destacada trayectoria en la esgrima, donde se convirtió en multimedallista nacional e internacional y con dos experiencias olímpicas en Londres 2012 y Río 2016, Úrsula Sarahí González Garate debutó como juez en los Nacionales CONADE 2024 en Jalisco.

La exatleta, originaria de Tamulipas, vuelve a la justa deportiva más grande de México ahora del otro lado de los combates, comparte su experiencia y conocimientos a los niños y jóvenes que como ella iniciaron en este magno certamen.

“Es una experiencia muy emocionante, no se parece en nada al estar tirando, el estar en una pista, que estar ya de este lado de juez. Es una presión diferente, pero a mí en lo personal

me gusta mucho, lo disfruto. Empezamos a incursionar en esto del arbitraje y en un futuro deseo estar como árbitro internacional y poder representar a México en unos Juegos Olímpicos, pero ahora como juez”, dijo.

“Es importante separar la situación. Una vez que te pones ahí, que te pones el traje, que traes tus tarjetas, ya es tomar otro papel, ponerte serio y ser imparcial con todos los estados, hacer tu trabajo para no perjudicar a ningún equipo”, agregó.

La exdeportista olímpica, especialista en sable, fue parte de los Nacionales CONADE, antes Olimpiada Nacional, del 2006 donde debutó con medalla de plata, al 2013, posteriormente, puso fin a su carrera en el alto rendimiento en 2018 por lo que comparte la nostalgia y emoción de debutar en este nuevo rol dentro de la esgrima, un deporte que, aseguró, le ha dado todo y en el cual inició a los 13 años.

“Para mí es algo muy intere-

sante, siempre me ha gustado arbitrar desde pequeña ahora tomé la decisión, aunque lo pospuse un tiempo, pero ahora empecé desde el año pasado al 100 por ciento”, detalló, quien también ha sido parte como juez de selectivos y clasificatorios nacionales.

Con su amplia trayectoria deportiva, Úrsula González aplaudió que los Nacionales CONADE se mantengan como una de las máximas justas del deporte amateur para detectar y apoyar el talento de los estados y que, en su caso, la esgrima continúe en ascenso en nuestro país.

“Hay muchísimo talento en todos los estados. Me da gusto ver que sigue esta tradición de estar aquí, de que año con año siga el apoyo que les están dando a las nuevas generaciones me pone feliz, me llena de orgullo, pues les digo a todos estos niños y jóvenes que, si yo lo pude lograr ellos también y en un futuro la esgrima mexicana tenga más presencia en Juegos Olímpicos”, aseguró.

Mariana Arceo y Tamara Vega a semifinales en Mundial de Pentatlón en China

Competirán el próximo jueves por su pase a la final

Conade

Las pentatletas Mariana Arceo Gutiérrez y Tamara Vega Arroyos lograron su pase a la fase semifinal del Campeonato Mundial de Pentatlón Moderno, en Zhengzhou, China, última competencia elegible para el proceso de clasificación a los Juegos Olímpicos París 2024.

Arceo, olímpica en Tokio 2020, cerró en el cuarto puesto del grupo A, con un total de 1,091 puntos, luego de sumar 210 unidades en esgrima, 280 en natación y 601 en la prueba combinada de tiro-carrera.

En el mismo grupo, la mexicana Catherine Oliver concluyó su participación en el sitio 23, con una sumatoria de 1,060 puntos, 210 en esgrima, 258 en natación y 592 en tiro-carrera.

En el grupo B, la olímpica en Londres 2012 y Río 2016, Tamara



Vega ocupó el peldaño 18, con 1,073 unidades, 210 puntos en esgrima, 279 en natación y 584 en tiro-carrera.

Por su parte, la clasificada a los Juegos Olímpicos París 2024, Mayan Oliver finalizó en el lugar 23, con un total de 1,049 puntos, 200 en esgrima, 257 en natación y 592 en tiro-carrera.

A semifinales avanzaron las primeras 18 deportistas de cada grupo integrado por 36 pentatletas.

Este miércoles se llevarán a cabo las clasificatorias varoniles en las que se presentarán Manuel Padilla en el grupo B y Lorenzo Macías en el C.

Al Campeonato del Mundo en China se dan cita más de 700 pentatletas de 52 países, quienes buscan su boleto a París 2024. La justa otorgará plazas directas a los ganadores de oro, plata y bronce de las competencias individuales en ambas ramas. El ranking olímpico de la disciplina cerrará el próximo lunes 17 de junio.



Mercado fluctuante en México tras el triunfo de Claudia Sheinbaum

Por Gonzalo Martínez

Continúa el nerviosismo por las reformas de Morena y la 4t tras los comicios recién celebrados el pasado 2 de junio, el peso volvió a perder terreno al cerrar en niveles de 18.57 unidades por dólar, una depreciación del 1.7 por ciento para la moneda nacional.

El reciente triunfo de Claudia Sheinbaum en las elecciones presidenciales de México, ha generado diversas reacciones en el ámbito político y económico. Sheinbaum, quien representa al partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), ha prometido continuar con las políticas de su predecesor, Andrés Manuel López Obrador, enfocándose en la justicia social, la lucha contra la corrupción y la expansión de programas sociales, construyendo así lo que ellos llaman "el segundo piso de la cuarta transformación".

REACCIÓN INMEDIATA DEL MERCADO

Tras el anuncio de la victoria de Sheinbaum, los mercados financieros en México experimentaron fluctuaciones significativas. El índice bursátil S&P/BMV IPC mostró una volatilidad notable, reflejando la incertidumbre de los inversionistas respecto a las futuras políticas económicas del nuevo gobierno. Sin embargo, esta volatilidad no fue inesperada, ya que los cambios en el liderazgo político suelen generar reacciones mixtas en los mercados.

El S&P/BMV IPC, principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), experimentó una caída inicial del 2.5 por ciento en las primeras horas de negociación tras la confirmación del triunfo. Esta volatilidad

se debió a la incertidumbre de los inversionistas sobre las políticas económicas futuras.

IMPACTO EN EL PESO MEXICANO

El peso mexicano sufrió una depreciación del 1.8 por ciento frente al dólar estadounidense en el mercado cambiario, cerrando a 20.85 MXN/USD, comparado con los 20.48 MXN/USD del día anterior a las elecciones. Esta devaluación refleja la cautela de los mercados ante el nuevo escenario político.

Inicialmente, la moneda mostró una depreciación frente al dólar estadounidense, debido a la cautela de los mercados ante el nuevo liderazgo. No obstante, esta reacción fue temporal y el peso comenzó a estabilizarse a medida que se aclaraban las prioridades económicas del gobierno entrante.

IMPACTO EN OTROS SECTORES

Asimismo, las acciones de empresas energéticas como PEMEX y CFE registraron una caída promedio del 3.2 por ciento, debido a la preocupación sobre posibles cambios regulatorios y fiscales.

Empresas del sector infraestructura, como ICA y Grupo Carso, vieron un aumento del 1.5 por ciento en sus acciones, impulsadas por las expectativas de mayores inversiones en proyectos de desarrollo urbano y transporte.

EXPECTATIVAS A CORTO Y MEDIANO PLAZO

Los analistas del mercado sugieren que el enfoque de Sheinbaum en la estabilidad macroeconómica y la continuidad de programas sociales podría proporcionar un cierto grado de predictibilidad y confianza a largo plazo. Se espera

que su administración promueva un entorno favorable para la inversión, especialmente en sectores como la infraestructura y la energía renovable.

Se espera que la IED se mantenga estable en el corto plazo, con una proyección de crecimiento del dos por ciento para el próximo año, en línea con los 29 mil millones de dólares registrados en 2023.

Por otro lado, el Banco de México ha ajustado sus expectativas de crecimiento para 2024, reduciéndolas del 2.5 al 2.3 por ciento, reflejando la cautela en el clima de inversión.

QUÉ OPINAN LOS EXPERTOS

Economistas y expertos en finanzas han expresado opiniones divididas sobre el impacto del nuevo gobierno en la economía. Algunos argumentan que las políticas de Sheinbaum podrían fortalecer la economía al enfocar recursos en áreas críticas como la educación y la salud. Otros, sin embargo, mantienen reservas sobre el impacto fiscal de los programas sociales expansivos y la capacidad del gobierno para atraer inversión extranjera en un clima global desafiante.

El comportamiento del mercado en México tras el triunfo de Claudia Sheinbaum refleja una combinación de cautela y optimismo. Mientras los inversionistas y analistas ajustan sus expectativas, el enfoque del nuevo gobierno en la estabilidad y el crecimiento inclusivo será crucial para definir la trayectoria económica del país en los próximos años. Los mercados seguirán vigilando de cerca las decisiones políticas y económicas de la administración de Sheinbaum, buscando señales claras de dirección y estabilidad.

Hamás ya dio respuesta a la propuesta de Biden para una tregua en Gaza

Por Gonzalo Martínez

Qatar y Egipto, mediadores clave entre Israel y Hamás, anunciaron que han recibido la respuesta del grupo islamista y otras facciones palestinas respecto a la propuesta de tregua en Gaza presentada a finales de mayo por el presidente de Estados Unidos, Joe Biden.

“El Estado de Qatar y la República Árabe de Egipto anuncian que han recibido hoy, 11 de junio, una respuesta del movimiento Hamás y de las facciones palestinas sobre la última propuesta para un acuerdo de alto el fuego y el intercambio de prisioneros y detenidos”, informaron los mediadores en un comunicado conjunto.

El comunicado, divulgado simultáneamente por los ministerios de Exteriores de ambos países árabes, no especificó detalles de la respuesta de Hamás, aunque subrayó que

será analizada en conjunto con Estados Unidos.

“Ambos países confirman que sus esfuerzos conjuntos de mediación con Estados Unidos continuarán hasta alcanzar un acuerdo. Los mediadores estudiarán la respuesta y coordinarán con las partes interesadas los próximos pasos”, añadió el comunicado.

La propuesta del presidente estadounidense, respaldada casi unánimemente por una resolución del Consejo de Seguridad de la ONU, ofrece a Israel y Hamás un plan en tres fases para poner fin al conflicto en Gaza, que en los últimos meses ha causado la muerte de más de 37 mil palestinos.

Además del cese al fuego, el plan incluye el intercambio de rehenes israelíes por prisioneros palestinos, la retirada israelí de Gaza, el aumento de la ayuda humanitaria a los ga-

záties, y, en una última fase, un proceso de reconstrucción del enclave.

Hamás expresó su satisfacción con la resolución del Consejo de Seguridad en apoyo a la propuesta, y manifestó su disposición para “cooperar” con los mediadores en su implementación.

En un comunicado, el grupo islamista se mostró dispuesto a “cooperar con los mediadores hermanos para entablar negociaciones indirectas sobre la implementación de estos principios, que están en consonancia con las demandas de nuestro pueblo y nuestra resistencia”.

Qatar y Egipto han intensificado en las últimas semanas sus contactos con Hamás y la Yihad Islámica palestina, que retienen a un número no especificado de rehenes desde el 7 de octubre, para convencerles de la propuesta, la cual ha recibido apoyo mundial.

